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  Geschäftsführung  

Beirat der Unteren 
Landschaftsbehörde 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Michael Lutz 
 
563 5920 
563 8484 
michael.lutz@stadt.wuppertal.de 
 
24.02.14 

   

 
 
Niederschrift  

 
über die des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde (SI/0065/14) am 23.01.2014 
 

Anwesend sind: 
Vorsitzender 
Herr Wuttke (Fischereiverband) 
Stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Bröcker (Waldbauernverband), Frau Dr. Dinnebier (Schutzgemeinschaft Deutscher 
Wald), Herr Dohm (NABU – in Vertretung von Herrn LepperT9, Herr Ernst (Imkerverband 
Rheinland), Herr Feick (Landesverband Gartenbau), Herr Groß (NABU), Herr Holthoff 
(LNU – in Vertretung von Herrn Dehler), Herr Lücke (LNU), Herr Dr. Mönig (BUND), Herr 
Ramm (Landesjagdverband), Herr Schulze (BUND), Herr Smalakies (Rheinischer 
Landwirtschaftsverband – in Vertretung von Herrn Neues), Herr Werbeck (LNU), Herr 
Winter (Rheinischer Landwirtschaftsverband) 
Stellvertretende (nicht stimmberechtigte) Mitglieder 
Herr Richter (Fischereiverband), Herr Schmitt (Landesverband Gartenbau), Frau 
Schürmann (Rheinischer Landwirtschaftsverband), Herr Ziegler (BUND) 
Verwaltung 

Herr Kissing, Frau Mölleken, Herr Mücher, Frau Ricono, Frau Schürmann, Frau Wedekind 
Gäste 
Herr Opitz (WSW), Herr Pfink (WSW), Herr Schwefringhaus (Planungsbüro Beck) 
Protokoll 
M. Lutz  
 
 
 
Beginn: 15:00 Uhr 
Ende:    17.40 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung - Herr Wuttke 
  
 Herr Wuttke begrüßt die Mitglieder des Beirates. 

 
Mit der vorgelegten Tagesordnung  - ergänzt um einen Punkt „Bebauungsplan 
1151 – Sportplatz Sondern“ erklärt sich der Beirat einverstanden.  
 

  

   
 

2 Genehmigung der Niederschriften 
  
  

  

   
 

2.1 Sitzung des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde vom 17.10.2013 
  
  

 Beschluss des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde vom 23.01.2014: 

Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde genehmigt die Niederschrift über die 
Sitzung vom 17.10.2013.  
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

2.2 Sitzung des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde vom 12.12.2013 
  
  

 Beschluss des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde vom 23.01.2014: 

Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde genehmigt die Niederschrift über die 
Sitzung am 12.12.2013.  
 

  

3 JVA - Entwässerungsanlage, Neubau Rechen 
  
 Herr Schwefringhaus vom Planungsbüro Beck erläutert das Planvorhaben einer 

optimierten  Entwässerungsanlage im Bereich der Justizvollzugsanstalt an der 
Parkstraße. Hierbei müssen Flächen im Bereich des Landschaftsschutzes in 
einer Größenordnung von 244 qm in Anspruch genommen werden.   
Nachfragen von Herrn Feick, Herrn Ramm, Herrn Dr. Mönig, Herrn Ziegler, Herrn 
Ernst und Herrn Bröcker werden im Folgenden von Herrn Schwefringhaus und 
Frau Wedekind beantwortet. 
Herr Werbeck plädiert dafür, keine Befreiung auszusprechen - Herr Lücke bittet 
um eine ökologische Aufwertung des Waldrandes im weiteren Verfahren.  
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 Beschluss des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde vom 23.01.2014: 

Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde stimmt einer Befreiung zu.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Stimmenmehrheit (bei 2 Gegenstimmen und 6 Enthaltungen)  
 

4 Vorstellung Brutvogelatlas NRW 
  
 Herr Dr. Mönig stellt den Brutvogelatlas NRW vor. InteressentInnen, die ein 

Exemplar des Atlasses erwerben möchten,  können sich bei ihm melden.  
 

  

   
 

5 Veranstaltung "Zuckerspiel", Befreiung 
  
 Herr Mücher stellt die geplante Veranstaltung „Zuckerspiel“ vor. Es handelt sich 

um einen Lauf mit Halbmarathon-Distanz sowie einem 10.000-Meter-Lauf auf 
Waldwegen im Burgholz.  
 

 Beschluss des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde vom 23.01.2014: 

Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde stimmt einer Befreiung zu.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

6 Nordbahntrasse 
  
  

  

  

6.1 Sachstandsbericht 
  
 Frau Wedekind stellt den Sachstand der Arbeiten im Bereich der Nordbahntrasse 

vor: Baubeginn im Fatloh-Tunnel und Baumfällungen.  
 
Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde nimmt den Sachstandsbericht zur 
Kenntnis.  
 

  

  

6.2 Anlage einer Baustraße und eines Überflutungsbereiches im NSG 
Eskesberg - Anträge auf Befreiung 

  
 Frau Wedekind, Herr Pfink und Herr Opitz stellen die Vorhaben im Bereich des 

NSG Eskesberg vor.  
Der Baubeginn ist für Ende des Jahres vorgesehen – die Bauzeit wird ca. 6 
Monate betragen. Eine spätere Eingrünung ist geplant. 
Nachfragen von Herrn Ernst und Herrn Ziegler zu den notwendig werdenden 
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Baumfällungen, Herrn Schulze zur Frage der Baustraßenbreite sowie der 
zukünftigen Wegbreite und Frau Dr. Dinnebier zu möglichen Altlastenrisiken 
werden beantwortet.  
Weitere Wortbeiträge leisten Herr Lücke, Herr Ziegler, Herr Opitz,  Herr Ramm  
und Frau Wedekind.  
 

 Beschluss des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde vom 23.01.2014: 

Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde stimmt einer Befreiung für die 
Rodungsarbeiten sowie die technisch erforderlichen Maßnahmen sowie der 
Anlage einer Baustraße und eines dauerhaften Zuganges zu.  
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

6.3 LED-Monitoring 
  
 Die Ergebnisse des Fledermaus-LED-Monitorings im Tescher Tunnel werden von 

Frau Ricono vorgestellt. 
Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde nimmt den Bericht zur Kenntnis. Die 
Gutachten werden auf Wunsch des Beirates im RIS als Protokollanlage zur 
Verfügung gestellt.  
 

  

  

7 Wupperpark Döppersberg 
  
 Frau Wedekind erläutert den Bebauungsplan, der in Kürze in den zuständigen 

Ausschüssen eingebracht wird. 
 
Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 

  

   
 

8 Bebauungsplan 1151 -. Sportplatz Sondern 
  
 Herr Kissing erläutert die Inhalte des Bebauungsplanes 1151. Geplant ist neben 

dem Neubau eines Vereinsheimes ein begrünter Lärmschutzwall. Das Plangebiet 
liegt im Landschaftsschutzgebiet. Ein Waldausgleich ist im Bereich des 
Bebauungsplanes 1118/Kohlstraße vorgesehen. 
An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Ziegler, Herr Richter, 
Herr Bröcker, Frau Dr. Dinnebier und Herr Lücke.  
 

 Beschluss des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde vom 23.01.2014: 

Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde stimmt der Offenlegungsplanung zu.  
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Stimmenmehrheit (bei 3 Gegenstimmen und 8 Enthaltungen)  
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9 Berichte, Mitteilungen, Anfragen 
  
  

  

   
 

9.1 Wanderfischprogramm / Ziel-Arten-Kulisse 
  
 Herr Wuttke erläutert in seinem Vortrag das Wanderfischprogramm und dessen 

Ziel-Arten-Kulisse.  
 

  

   
 

9.2 Landschaftswacht 
  
 Frau Mölleken macht darauf aufmerksam, dass mit dem Ende der Rats-

Legislaturperiode in diesem Jahr auch die Zeit der Landschaftswächter zu Ende 
geht und neue – ggf. auch die bisherigen – Personen benannt werden müssen. 
Sie bittet alle Mitglieder des Beirates, innerhalb ihrer Organisationen Werbung für 
das Amt der/des LandschaftswächterIn zu betreiben.  
 

  

  

9.3 Alleebäume 
  
 Wie Herr Winter berichtet, wurden an der L 411 zahlreiche Alleebäume gefällt. 

Die Verwaltung wird bei dem zuständigen Landesbetrieb erfragen, ob 
Ersatzanpflanzungen vorgesehen sind.  
 

  

   
 

9.4 Personelle Veränderung im Ressort Umweltschutz 
  
  

 Beschluss des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde vom 23.01.2014: 

Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde  stellt den Antrag bei der Verwaltung, 
die durch die Pensionierung von Herrn Dr. Hoffmann freiwerdende Stelle wieder 
zu besetzen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

II. Nichtöffentlicher Teil 

10 Fichtenfällung Aprather Weg  / Befreiung 
  
 Herr Mücher berichtet über beantragte Fichtenfällung  im Bereich des Aprather 

Weges. Ein teil der Fichten ist bereits gefällt. Mit mehr Abstand zur Straße soll 
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eine Ersatzpflanzung – Hecke oder andere Gehölze – erfolgen  
 

 Beschluss des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde vom 23.01.2014: 

Der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde stimmt einer Befreiung zu.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

11 Berichte, Mitteilungen, Anfragen 
  
  

  

  

11.1 Stellplätze am Schloß Lüntenbeck 
  
 Frau Dr. Dinnebier nimmt an der Beratung und Beschlussfassung nicht teil. 

 
Herr Lukas erläutert die Situation. Die vorgesehenen Parkplätze im Bereich des 
Schlosses Lüntenbeck / Verlängerung Heuweg sind genehmigungsfähig und 
seines Erachtens dort gut untergebracht.   
 

  

   
 

11.2 Anschüttung Kaltenbach 
  
 Wie Herr Schulze berichtet, wurden im Bereich Kaltenbachtal größere 

Anschüttungen vorgenommen. 
Es handelt sich – so Herr Lukas – um eine genehmigte Baumaßnahme. Nach 
Überprüfung wird der Beirat der Unteren Landschaftsbehörde in der nächsten 
Sitzung informiert werden.  
 

  

  

 
 
 

M. Lutz  
Schriftführer  
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